

Análisis del documental: el alma de México III, los hijos del sol.

Al observar el documental, los hijos del sol; el cual parecería un título muy apropiado, dado que la narración de los hechos (en el documental) de las distintivas culturas, realmente parecieran tener un solo origen, pareciera que a pesar de haber cambiado los años y las culturas; la cultura se fuese transmitiendo de generación en generación, a pesar de las conquistas de unos pueblos a otros. Los hijos del sol, todas aquellas etnias indígenas como hijas de un solo padre, distintas ramificaciones de un solo árbol.

Menciono la hipótesis anterior, acorde a lo visto en el documental, por ejemplos como la escultura de Chacmol, encontrada no sólo en distintas zonas geográficas, sino en distintas culturas o etnias indígenas. Otro ejemplo bien puede ser Dios, nuevamente distintas culturas, pero, predomina una esencia en común en todas estas. Claro que conforme va progresando socialmente una cultura, esta pudiese verse más heterogénea dentro del grupo de culturas mesoamericanas; ya sea por su estructura social, por la educación, por su arte; por su excesiva complejidad de esquematizaciones dentro de esta área, por su poderío económico, por su poder militar, etc.

Si bien algo que me parece que vale mucho la pena del documental son las explicaciones iconográficas de algunas obras plásticas, y arquitectónicas. Algo en lo que hago mención en el Ensayo que estamos elaborando y en la apropiación, es en el lenguaje a priori en las esquematizaciones, su excesiva complejidad, tanto del trabajo técnico, como del trabajo conceptual. Y en cuanto al lenguaje como es que va de la mano con otras temáticas más allá del arte; o... ¿será acaso que son las otras temáticas las que van de la mano del arte, para dar vida a éste?

Me pareció un poco Euro-centrista en el documental que no se argumentara para contradecir el comentario que realiza Baudelaire en cuanto a que ese arte era bárbaro. Queda muy al aire a mi parecer.

Me reservo la investigación o la descripción de los Mexicas para mi ensayo, puesto que podría aparecer en Turnitin un mayor porcentaje de plagio.